



Faktenblätter der Vorsorgewerke

Faktenblatt Comunitas

Faktenblatt Service Public

Faktenblatt Strategie 30

Faktenblatt Rentner

Strategisch denken, proaktiv handeln

Die Pandemie lehrt uns Verschiedenes, liebe Leserinnen und Leser. Wie verletzlich die Gesellschaft auf längere ausserordentliche Situationen reagiert, wie viele «Expertinnen» und «Experten» neben den wirklichen Fachleuten immer alles besser wissen, wie schnell sich vermeintlich sicher scheinende Szenarien in Luft auflösen oder von einer tatsächlich völlig anderen Entwicklung überholt werden und und. Die Unplanbarkeit der jeweils vor uns liegenden Wochen und Monate verlangt uns allen immer neue, schnelle Entscheidungen ab, Flexibilität ist gefragt. Haben Sie sich auch schon die Frage gestellt: «Soll ich überhaupt noch planen, es kommt ja eh anders?» oder «Wenn es immer alle besser wissen, soll ich mich da überhaupt noch exponieren?» – «Ja!», lautet die Antwort des Stiftungsrats. Ja, Planen über die richtigen Zeiträume ist gerade im Bereich der beruflichen Vorsorge zentral. Denn dieses schwerfällige Schiff lässt sich nur mit grosser Voraussicht steuern. Und ja, exponieren wir uns und sagen unsere Meinung und vertreten unsere Ansichten, aber immer fair und respektvoll.

Der Stiftungsrat hat für die kommenden Jahre bis 2026, in einzelnen Fällen sogar bis 2029, strategische Entscheide gefällt, die es in der Folge umzusetzen gilt. Es sind Vorgaben in den Bereichen Leistungen und Finanzierung der Previs, u.a. mit der weiteren Senkung des Umwandlungssatzes ab 2025 und einem neuen Modell für die Beteiligung der Versicherten und der Rentner an den Anlageerfolgen.

Strategie 2022–2026 – vorausdenken

Vorgaben im Bereich der Nachhaltigkeit mit der schrittweisen Ausrichtung auf die Klimaziele des Bundes. Vorgaben für die konsequente Weiterführung der Digitalisierung mit dem Fokus auf die Kundenbeziehung. Lesen Sie in den einzelnen Teilen unseres Geschäftsberichts detailliertere Informationen zur Strategie 2022–2026 und besuchen Sie die entsprechende Website www.previs.ch/strategie.

Im Fokus Ihres Interesses, sehr geehrte Versicherte, wird auch die Verzinsung der Altersguthaben im abgelaufenen Jahr gewesen sein. Aufgrund der unterschiedlichen Strukturen unserer einzelnen Vorsorgewerke fiel die Verzinsung 2021 sehr unterschiedlich aus. Im Rahmen der gesetzlichen Vorgaben wurden Zinsen zwischen 2 und 5 Prozent gutgeschrieben. Wir sind uns bewusst, dass im Markt teilweise noch höhere Ausschüttungen gewährt wurden. Hier sind wir in einzelnen Vorsorgewerken an die Grenzen der Regulatorik gestossen, die uns wegen der zum Teil noch nicht genügend aufgebauten Reserven einschränkt.

Apropos Regulatorik: Diese greift immer weiter in die Abläufe und Organisationen der Pensionskassen ein. Auf der einen Seite nachvollziehbar, wenn wir die Geschichte einzelner schwarzer Schafe in der BVG-Welt betrachten. Es ist aber, wie es immer ist: Wegen Einzelner wird die grosse Mehrheit quasi in Sippenhaft genommen. Und regulatorische Auswüchse sind nicht selten, bis hin zum Beispiel der Radio- und TV-Gebühr. Was diese Gebühr mit dem BVG zu tun hat, lesen Sie im weiteren Verlauf des Geschäftsberichts.

Tief getroffen hat uns der allzu frühe Hinschied unseres langjährigen und geschätzten Stiftungsratsmitglieds Stephan Spycher aus Vinelz. Ein Unfall hat ihn mitten aus dem Leben gerissen. Seinen Angehörigen sprechen wir auch an dieser Stelle nochmals unsere herzliche Anteilnahme aus. Wir werden Stephan ein ehrendes Andenken bewahren.

Dieser Einschnitt und andere sich abzeichnende Veränderungen in den beruflichen Situationen der einzelnen Stiftungsrätinnen und -räte haben uns veranlasst, die personelle Planung soweit möglich auf einen längeren Horizont auszurichten. Dabei ist es dem Stiftungsrat vor allem wichtig, die Kontinuität sicherzustellen und die Arbeit des Gremiums effizient zu gestalten. Neben der Anpassung der Sitzungsabläufe steht auch eine sukzessive Verkleinerung des Stiftungsrats auf acht bis zehn statt zwölf Mitglieder zur Diskussion. Die beruflichen Veränderungen bei den Mitgliedern des Stiftungsrats in Verbindung mit der angestrebten Kontinuität in diesem verantwortungsvollen und herausfordernden Amt liessen den Stiftungsrat über die Rollen der Arbeitnehmer- und Arbeitgebervertretungen nachdenken. Im Rahmen der Delegiertenversammlung – 2022 erstmals rein digital durchgeführt – wird der Stiftungsrat einen Vorschlag für einen Rollentausch innerhalb des Gremiums zur Abstimmung bringen.

Stiftungsrat – Kontinuität in herausfordernden Zeiten sichern

Wir verwenden Cookies um Inhalte anzuzeigen und um die Zugriffe auf unsere Website zu analysieren. Wenn Sie das Tracking erlauben, helfen Sie uns dabei, unsere Website noch besser auf Ihre Bedürfnisse anzupassen. In Ihrem Browser können Sie Cookies in den Einstellungen jederzeit ganz oder teilweise deaktivieren. Bei deaktivierten Cookies stehen Ihnen allenfalls nicht mehr alle Funktionen dieser Website zur Verfügung. Weitere Informationen:

Erlauben Ablehnen

Peter Flück
Präsident des Stiftungsrates



Zusammensetzung und Funktionen des Stiftungsrates im Jahr 2021

Faktenblätter der Vorsorgewerke

Vorname/Name	Funktion	Vertretung Arbeitgeber/ Arbeitnehmer	Anschluss	Eintritt Stiftungsrat/ Wiederwahl
Peter Flück	Präsident Vorsitz Complianceausschuss	Arbeitgeber	Brienz Rothorn Bahn	Faktenblatt Strategie 30 2016/2021 2014/2021 Public
Reto Lindegger	Vizepräsident Mitglied Complianceausschuss	Arbeitgeber	Schweizerischer Gemeindeverband	Faktenblatt Strategie 30 2016/2021 Faktenblatt Rentner
Alfred Amrein	Vorsitz Anlageausschuss	Arbeitgeber	Atupri Gesundheitsversicherung	2012/2021
Tanja Brunner	Mitglied Anlageausschuss	Arbeitnehmer	Gemeinde Spiez	2020/2021
Matthias Bütikofer	Mitglied Anlageausschuss	Arbeitgeber	SZB Schweizerischer Zentralverein für das Blindenwesen	2014/2021
Martin Gafner	Mitglied Anlageausschuss	Arbeitgeber	Siloah AG	2016/2021
Susanne Graf	Mitglied Complianceausschuss	Arbeitnehmer	Gemeinde Matzingen bis Ende Oktober 2021	2020/2021
Irene Minder		Arbeitgeber	Seniorenzentrum Oberburg	2020/2021
Urs Obrecht	Mitglied Complianceausschuss	Arbeitnehmer	Heime dahlia	2013/2021
Sarah Schneider		Arbeitnehmer	Stiftung Wohnen im Alter	2020/2021
Stephan Spycher verstorben 08.2021	Mitglied Anlageausschuss	Arbeitnehmer	Gemeinde Vinelz	2009/2021
Jürg Thöni	Mitglied Anlageausschuss	Arbeitnehmer	Spital STS AG	2012/2021

© Previs Vorsorge, 2024

Wir verwenden Cookies um Inhalte anzuzeigen und um die Zugriffe auf unsere Website zu analysieren. Wenn Sie das Tracking erlauben, helfen Sie uns dabei, unsere Website noch besser auf Ihre Bedürfnisse anzupassen. In Ihrem Browser können Sie Cookies in den Einstellungen jederzeit ganz oder teilweise deaktivieren. Bei deaktivierten Cookies stehen Ihnen allenfalls nicht mehr alle Funktionen dieser Website zur Verfügung.

Weitere Informationen:

Erlauben Ablehnen